

# 大隅なるほど探検隊

- 1 趣 旨 大隅半島に位置する施設を活用した体験活動や、特色ある自然、歴史及び産業などの探索を通して、郷土への興味・関心や地球環境の保全についての意識を高める。
- 2 期 日 令和2年2月15日(土)～16日(日) 1泊2日
- 3 対象者 小学4年生～中学生
- 4 募集定員 30人
- 5 参加者 26人(小学4～6年生23人, 中学生3人)
- 6 訪問場所 根占自転車競技場, 内之浦宇宙空間観測所
- 7 指導者 国立大隅青少年自然の家職員, 霧島ふれあいセンター指導員, ボランティア2人



## 8 日 程

2月15日(土)	2月16日(日)
9:40 受付	6:00 起床・寝具整理・清掃
10:00 出合いのつどい	7:00 朝のつどい
11:00 根占自転車競技場へ出発	7:30 朝食(レストラン食)
12:00 根占自転車競技場到着	部屋の掃除・退所点検
13:00 昼食(注文弁当)	8:30 内之浦宇宙空間観測所へ出発
自転車競技体験	9:30 内之浦宇宙空間観測所見学
・自転車競技見学と体験	11:15 自然の家へ出発
・自転車とエコに関する話	12:15 昼食(レストラン食)
16:30 自然の家へ出発	13:00 まとめ・アンケート記入
17:30 自然の家到着	13:20 別れのつどい
18:30 夕食(レストラン食)	13:40 解散
19:30 入浴	13:50 自然の家バス出発
20:30 宇宙に関する事前学習	
1日のふり返り	
21:30 就寝準備	
22:00 就寝	

## 9 事業運営上の配慮

- 参加者の年齢層が小学4年生～中学生と幅が広いので、全員が理解できるような話の内容や話し方、具体物を使った指導を行うことで、集団としてまとまって見通しをもって行動できるようにした。
- 外部講師や訪問先の人の話を聞く場面が多いので、あいさつや話を聞く態度、反応の仕方などについて事前に話をして、参加者の意識を高めた。

## 10 参加者の感想

- 「大隅半島には、こんな所があったんだ」と思った。新しいことに気付けてよかった。
- 自転車のことや宇宙のことなど、学校の授業とは違う具体的な勉強や体験ができた。
- 違う学校の人とも仲よくなったので参加してよかった。今後もこういう事業があるときには積極的に参加していきたい。

## 11 成果

- 普段なかなか経験ができない自転車競技体験を計画したことで、参加者の満足度がとても高かった。
- 静かに活動を振り返って、自分の思いを文章に表したり発表したりする時間を設けたことで、参加者が当事業に参加してよかったという思いをもつことができていた。